
Уже третий месяц экологиче-
ская милиция Москвы ищет тех,
кто вырубил 60 ценнейших  де-
ревьев, которые сотни лет рос-
ли недалеко от Новоспасского
монастыря, памятника XVI века. 

Без ведома местных властей, управы и префекту-
ры была произведена безжалостная рубка. Под
топорами и пилами лихих налетчиков пали де-

ревья ценнейших пород, в том числе дуб, ясень, ли-
па, вяз, клен. Попытки жителей близлежащих домов
остановить неизвестных лесорубов, прибывших на
машинах не с московскими номерами, не удались. Не
помогла и  милиция, которую многократно вызывали
свидетели беззакония в центре столицы, творивше-
гося в течение двух дней -  17 и 18 марта. Приезжала
экологическая  милиция и дежурные наряды, вы-
званные по 02. Однако никто не остановил злоумыш-
ленников и даже не проверил их документы, несмот-
ря на просьбы жителей близлежащих домов.

Рабочие спешно распиливали деревья на дрова,
грузили в специально приготовленные тележки и
увозили на КамАЗах неизвестно куда.  Пеньки тут
же засыпали снегом, маскировали, показывая тем
самым, что действуют незаконно. Только благода-
ря бескомпромиссным действиям граждан не был
спилен 350-летний дуб, находящийся под государ-
ственной охраной и украшающий район. Он был
свидетелем вступления в Москву войск Наполео-
на. Правда, и дубу причинен ущерб: спилено не-
сколько огромных разветвлений, каждое разме-
ром со среднее дерево.

К удивлению москвичей, оказалось, что власти
не в курсе, по какому праву рубили деревья. В от-
вете из управы Таганского района жителям сооб-
щают следующее: «В Департамент природополь-
зования и охраны окружающей среды направлено
письмо с просьбой предоставить информацию о
том, кому выдавался порубочный билет на выруб-
ку деревьев».

Как такое могло произойти, никто не может ска-
зать. Следствие, которое еще ведется Таганским
ОВД, вызывает на допросы очевидцев случившего-
ся, а не тех, кто организовал рубку деревьев, поса-
женных гражданами. Следователю рассказывают о
вызовах его коллег, о приездах патрульных машин,
в том числе и экологической милиции, о том, что
никто не вмешался, никто не остановил браконье-
ров. Его интересует, как выглядели те лесорубы, из
Москвы они или нет, куда увезли дровишки, какие
номера были на машинах, но кто позволил такому
случиться - нет.

Грустно сознавать, что в центре города может
вершиться такое безобразие,  и никто за него не от-
вечает.

Юрий ЗВЯГИН,
житель ЦАО

По нашей просьбе ситуацию проком-
ментировал заместитель префекта ЦАО
Харис НОЖИПОВ:
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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Иногда местную власть
упрекают в том, что мы
далеки от нужд жите-

лей, не реагируем на их жа-
лобы и заявления. Поверьте,
это не так. Попытаюсь дока-
зать это на итогах  майской
встречи префекта ЮАО Пет-
ра Павловича Бирюкова с
жителями нашего района.
Вообще надо заметить, что
интерес к таким прямым кон-
тактам у населения огром-
ный. А все почему? Да пото-

му, что можно задать любой вопрос чиновникам любого
уровня и получить конкретный ответ.

Во время минувшей встречи жители задали 124 вопро-
са. По крайней мере на половину из них префект ответил
сразу, а по другим поручил провести анализ, изучить про-
блему своим заместителям, начальникам управлений или
непосредственно главе управы.

О чем же спрашивали люди? Много вопросов было
задано о перспективах строительства в районе. Это и
понятно - лето самая что ни на есть созидательная по-
ра, и жителям небезразлично, что произойдет у них по
соседству. Было, например, много жалоб на то, что зи-
ловский детсад давно не функционирует, а ведь надо
куда-то пристраивать ребятишек, когда родители уходят
на работу. Появилось предложение построить на этом
месте жилой дом. Но хорошо известна позиция мэра
Москвы, который требует не уменьшать количество
мест в детсадах, а увеличивать или по крайней мере
восполнять потерянное. Поэтому было решено на этом
месте построить новый детский сад. 

Встречаясь лицом к лицу с людьми, мы не всегда даем
положительные ответы. Надо быть честными и перед ни-
ми, и перед самими собой - мы ведь работаем в рамках
городских постановлений и законов и перешагнуть через
них - лишь бы ублажить кого-то - не можем.

Скажем, жители с ул. Харьковской, д. 1, корп. 3 попро-
сили провести капитальный ремонт здания. Но для этого
дом должен просуществовать хотя бы 25 лет. Три года на-
зад жилищная инспекция полностью проверила все жи-
лые дома района, удостоверила, что этот дом пока еще не
должен капитально ремонтироваться. Тем более что есть
дома, которые находятся в гораздо худшем состоянии. На
них и будут направлены средства.

Впрочем, нет правил без исключения. Например,
корпуса  2 и 3 дома 9, по Харьковскому проезду. Они вро-
де бы построены совсем недавно - в 2000 году, но из-за
некачественного проекта и различных недоделок проис-
ходит промерзание стен. МосжилНИИпроект, который об-
следовал эти здания, выявил массу недостатков по тепло-
изоляции стен, которые тепло не сохраняют, а фактиче-
ски «излучают» его. Теперь мы вынуждены устранять хал-
туру строителей, которые всеми правдами и неправдами
дожидались истечения гарантийного срока. Придется нам
самим делать выборочный капитальный ремонт.

Кстати, в самом начале встречи префект сделал предва-
рительное заявление, упредив тем самым многие вопро-
сы. Долгое время поговаривали о капитальном ремонте
дома 1, корп. 3 по Булатниковской улице. Построен он был
хозспособом, как, впрочем, и соседние дома. Дом беспод-
вальный, коммуникации проложены прямо под полом
первого этажа. В результате появились просадки, что сде-
лало возможным включение всех шести рядом стоящих
корпусов в городскую программу реконструкции и ренова-
ции микрорайонов. Сейчас уже определен инвестор, выиг-
равший конкурс на застройку этой территории новыми со-
временными домами. Летом все жители первого этажа до-
ма 1, корп. 3, квартиры которых признаны непригодными
для проживания и кого мы поставили на очередь, будут
обеспечены новыми квартирами. Так что ожидаемый вал
вопросов по этим домам не состоялся.

Жители пожаловались, что на остановках слишком ма-
лы навесы для пассажиров. Зато торговые павильоны
раскинулись вольготно. Причем порой, например, на
Харьковской улице, рядышком стоят аж два павильона,
торгующих пивом, прохладительными напитками и куре-
вом. Зачем? Только для выгоды владельцев? А почему бы
в одном из них не сделать помещение для торговли цве-
тами, металлоремонта, для сапожника или часовщика?
Жалуются жители главе управы, но это же не его функция
- повлиять может только Мосгортранс. Они  могли  там
выделить часть площади хотя бы для торговли проездны-
ми билетами. Все польза для пассажиров. Сейчас мы этот
вопрос пытаемся решить с транспортниками, с нашим уп-
равлением потребительского рынка.

Собственно, к чему я это? А к тому, что прямые кон-
такты с жителями чрезвычайно результативны. После
таких встреч издается распоряжение префекта, в кото-
ром поименно названы руководители, отвечающие за
решение того или иного вопроса, определены сроки. И
спрос за это со стороны префекта не просто строгий, а
прямо-таки жесточайший. И это правильно - встреча с
властью не просто сотрясение воздуха, она для людей
должна быть результативной и конкретной, иначе мы
потеряем их доверие.

Игорь
ЕЛИСТРАТОВ, 
глава управы района Бирюлево
Западное, ЮАО

ЭФФЕКТ 
ПРЯМОЙ СВЯЗИ

ПРОГРАММА «МАЛЫХ ДЕЛ», 
КОТОРАЯ ДОЛЖНА 
ПРЕОБРАЗИТЬ КАПОТНЮ, 
ЗАСЛУЖИВАЕТ БОЛЬШОЙ ПОДДЕРЖКИ
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Битвы Великой Отечественной, наши скорбные поражения и
потери, наши великие прорывы вражеских фронтов - все
это никогда не изгладится из памяти не только ветеранов,

но и подрастающих поколений россиян. Мы должны сделать все,
чтобы связующая цепь времен не прервалась, чтобы дети и вну-
ки, правнуки героев тех легендарных сражений знали и помнили
нашу историю. В библиотеке № 147 состоялась ставшая уже тра-
диционной встреча ветеранов со школьниками.

И НИКОГДА ПОБЕДА
НЕ КОНЧАЛАСЬ...

Инициатива эта родилась у сотрудника библиотеки, ее под-
держали ветеранская организация микрорайона Велозаводский,
школа № 513, а также активисты нашего домкома. Перед участ-
никами встречи выступил Виктор Владимирович Витковский, ко-
торый в годы войны занимался разгадыванием немецких шиф-
ров и делал это очень успешно, чем внес свой вклад в дело По-
беды. Кстати, впоследствии он получил несколько патентов на
свои изобретения. Один из юных участников встречи даже зая-
вил, что Витковский, наверное, работал с «нашим Штирлицем».

Сотрудники библиотеки подготовили стенд, на котором выста-
вили подборку военно-патриотической литературы, в ее фонд не-
давно был передан интереснейший материал, поступивший от
Московского городского совета ветеранов войны и труда. Здесь
же было решено подготовить детский сборник «Дети о войне, за-
щите Отечества и мира». Юные авторы расскажут о близких род-
ственниках, принимавших участие в войне. Одновременно нач-
нется подготовка книги участников разгрома гитлеровских войск
под Москвой, издание которой обещала поддержать управа рай-
она Южнопортовый. Участникам встречи подарили литературно-
художественное издание «Спасибо за жизнь», вышедшее в канун
60-летия Победы.

Юрий АНДРЮХОВ,
председатель домового комитета территориальной

общины микрорайона Велозаводский

Район Капотня, похоже, в бли-
жайшем будущем станет од-
ним из самых активно благо-

устраивающихся районов не только
юго-востока, но и всей столицы. Как
рассказал префект ЮВАО Владимир
Зотов, депутатами местного муни-
ципального собрания инициирована
и утверждена программа «малых
дел» по району Капотня.

Согласно этой программе в бли-
жайшие два года здесь запланиро-
ваны работы по благоустройству

берега Москвы-реки и строительст-
ву парка отдыха с горно-лыжным
комплексом, роллердромом и при-
станью для речных трамвайчиков в
сторону района Марьино. Среди
предложенных проектов благоуст-
ройства существенное место зани-
мает развитие «Яблоневого сада» в
3-м квартале Капотни. Запланиро-
ваны существенное увеличение об-
щей площади сада до двух гектаров
и обустройство детских и спортив-
ных площадок, зоны отдыха, прогу-

лочных дорожек, высадка деревьев
и кустарников. Работы намечено
начать в этом году, а завершить в
конце 2007 года.

Надеясь изменить индустриаль-
ный облик Капотни в глазах горо-
жан, депутаты запланировали про-
вести смотр-конкурс «Цветники
Капотни». По словам префекта,
конкурс пройдет в июле - сентяб-
ре, и участие в нем примут все
предприятия района.

Как отметил префект, «малые

дела» не ограничатся благоустрой-
ством. Район ожидает серьезное
развитие спортивной базы: рекон-
струкция трех школьных стадио-
нов, строительство физкультурно-
спортивного комплекса СДЮШОР
«Смена» и фитнес-центра для жи-
телей района. А рядом с шестью
дошкольными учреждениями рай-
она появятся новые спортивные
площадки.

Финансирование программы
«малых дел» будет произведено за
счет привлеченных средств, бюд-
жетов города и округа.

Алексей 
КОЗЛОВСКИЙ

Недалеко от станции метро «Парк
Победы» у входа на Поклонную го-
ру разрыт огромный котлован. Уже

к концу года руководство компании-инве-
стора «Marine  Gardens» обещает открыть
здесь первый в России океанариум. Под
уникальный проект правительство Моск-
вы выделило четыре гектара земли.

Подводный мир займет четыре этажа
здания, спускающегося под землю. На-
верху разместятся общий холл, билетные
кассы, туалеты, гардеробы. А ниже...

- С каждым шагом посетители будут
как бы переноситься на все большие глу-
бины,- объясняет задумку экспозиции
директор по маркетингу и связям с обще-
ственностью ООО «Марин Гарденс Лтд.»
Мария Кириллова. - Вначале за стеклян-
ными стенами перед зрителями предста-
нут флора и фауна рек и озер. Воочию
можно будет рассмотреть уникальных
пресноводных обитателей Байкала. А
проследовав по дну Волги, добраться до
Каспия. Резервуары с пресноводными
обитателями сменят зоны коралловых
рифов. Далее -  тропики...

Изюминка океанариума - тоннель с
тропическими видами рыб и акул. Стек-
лянные пол, стены и потолок создадут
впечатление, что вы действительно нахо-
дитесь на глубине нескольких сотен мет-
ров. Проходя по коридору, вы можете бу-
квально нос к носу столкнуться с акулой
и полюбоваться ее челюстями.   

Поскольку Поклонная гора стала тра-
диционным местом прогулок молодо-
женов, специально для них обустроят
VIP-зал. Здесь, среди затопленных тро-
пиков,  гостям предложат шампанское и
сфотографируют в окружении зубастых
обитателей. 

- Надеюсь, что не меньший интерес
вызовет у посетителей и аквариум с до-
бродушными пингвинами, - продолжает
рассказ Мария. - Поверьте, зрелище
действительно забавное.

В московском океанариуме для под-
водных обитателей будут созданы все
условия. Здесь же отстраивают специ-
альный завод по переработке воды.
Фильтрацию и последующие необходи-
мые операции проведут на новых уста-
новках. Производство по праву можно
назвать безотходным. Ежемесячные вы-
бросы составляют всего один процент
от общего перерабатываемого объема
воды. Поэтому всего лишь раз по мест-
ным коммуникациям из Москвы-реки
перекачают 7 миллионов литров воды. 

По замыслу проектировщиков, вокруг
океанариума разместятся гостиница, не-
большой офисный центр и развлека-
тельный комплекс для детей и взрос-
лых. Чтобы не возникло проблем с пар-
ковкой, рядом предусмотрена новая ав-
тостоянка на несколько тысяч машино-
мест. 

Ольга ПЕТРУСЕВА

НОС К НОСУ С АКУЛОЙ

«ЯБЛОНЕВЫЙ САД» В КАПОТНЕ

Об этом инженерном
сооружении в Битцев-
ском парке мы уже

писали в ноябре прошлого
года (№ 45). Читатель Ю.
Шакир сообщал о плачев-
ном состоянии моста через
овраг около турприюта с ко-
нюшней на окраине Битцев-
ского парка. После весенне-
го половодья из-под моста
выбило бетонные опоры, и
он повис, что называется,

«на честном слове». Летом
некто сердобольный опутал
мост целлофановыми лен-
тами и даже повесил объяв-
ление, что «ходить по мосту
опасно». Но и только. Есте-
ственно, наш бесшабашный
народ всегда предпочтет ба-
лансировать на зыбкой
тверди, нежели лезть по ов-
рагу через грязный ручей.

С тех пор никто и паль-
цем о палец не ударил. Чи-

новники, видимо, ни лю-
дей не слушают, ни газет
не читают. Зато природа
действовала по своим не-
умолимым законам: зим-
няя и весенняя стихии до-
вершили разрушение мос-
та: один его край оконча-
тельно обломился и встал
на дыбы. Администрация
решила сделать предупре-
ждение монументальным:
вместо легкомысленных
прошлогодних лент возле
разрушенного сооружения
появился толстый столб
все с той же сентенцией -
«Ходить по мосту опасно!»
Прошел уже месяц с мо-
мента крушения, но кроме
констатации данного фак-
та ничего так и не измени-
лось.

А народ все равно про-
должает карабкаться. Те-

перь уже через руины. Лю-
ди у нас такие - ни лента-
ми, ни столбами не оста-
новить. Пока кто-нибудь,
не дай бог, не свернет
шею. Может, тогда адми-

нистрация парка озаботит-
ся восстановительными
работами?..

Александр
ЧУДАКОВ

Фото Ю. ШАКИРА

МОСТ ВСТАЛ НА ДЫБЫ. 
КТО ЕГО ОСАДИТ?

Так было в прошлом году...

...А так - сегодня


